

Declaración de la Federación Sindical Nacional de Trabajadores y Trabajadoras de la Salud (FESINTRAS)

**“¡Los trabajadores de la salud no vamos a dar un paso atrás!
No a la reforma laboral y previsional”**

Desde la Federación Sindical Nacional de Trabajadores de la Salud (FESINTRAS), alzamos nuestra voz y nuestra bandera en un momento crucial para el destino de la clase trabajadora y de la salud pública de nuestro país.

LA LUCHA CONTRA EL AJUSTE: ¡LA SALUD RESISTE!

Los trabajadores y trabajadoras de la salud venimos enfrentando, sin descanso, la política de **ajuste sistemático** impulsada por el Gobierno Nacional. A lo largo y ancho del país, se registran luchas ejemplares que demuestran nuestra inclaudicable voluntad de defender nuestros derechos y la salud del pueblo.

En estos dos primeros años, destacamos:

La lucha de APUAP y el Foro en Defensa de la Salud de Jujuy que puso freno al SEPROSA, marcando la primera gran derrota para el intento de privatización de la salud.

- La firme resistencia contra el **cierre del Hospital Nacional Laura Bonaparte**, un símbolo de la defensa de la salud mental y los derechos humanos.
- La valiente lucha de los **residentes nacionales**, que han puesto el cuerpo en la formación y la atención, exigiendo condiciones dignas de trabajo y estudio.
- El **conflicto que sostienen los compañeros del Hospital Garrahan**, un baluarte de la salud pediátrica, en defensa de sus derechos laborales y de la calidad de la atención.
- La lucha contra los despidos en el Ministerio de Salud de Nación y la resistencia de la junta interna de ATE en un contexto muy difícil.
- Las medidas de fuerza que vienen llevando adelante, cada vez con más fuerzas, los trabajadores del PAMI con SUTEPA al frente de la resistencia contra el desmantelamiento de la obra social y el enorme atraso salarial de sus trabajadores.
- La **Marcha Federal de Salud del 17 de julio** no fue un hecho aislado, sino el pico de un conflicto sanitario que demostró de forma contundente el **consenso mayoritario** alrededor de la bandera de la **defensa irrestricta de la Salud Pública** en nuestro país.

Reconocemos y brindamos **todo nuestro apoyo en cada rincón del país a los jubilados y personas con discapacidad**, quienes hoy son un verdadero ejemplo de resistencia frente a la crueldad, la corrupción y el ajuste que pulveriza sus ingresos. Su lucha es nuestra lucha.

EL ANÁLISIS DEL ESCENARIO POLÍTICO Y EL RECHAZO A LA INJERENCIA EXTERNA

El reciente triunfo electoral de La Libertad Avanza (LLA) en las elecciones de medio término del 26 de octubre, debe ser analizado con profundidad, tanto el resultado general como así también los datos arrojados en cada provincia. Una de las causas a mencionar fue el **temor** que caló hondo en amplios sectores de la sociedad, ante el riesgo de que la situación económica empeore con una nueva devaluación y un traslado inminente a los precios de los alimentos y servicios básicos. La **situación económica de la mayoría de las familias es acuciante**, y el miedo a una caída aún mayor del poder adquisitivo ha influido en el resultado.

A su vez, la burda **intromisión del gobierno de Estados Unidos en el proceso electoral** de nuestra nación y las amenazas realizadas por Donald Trump no pueden subestimarse en el análisis de los resultados. Esta intromisión extranjera en el proceso electoral y en la economía no hacen más que agravar la dependencia y el endeudamiento de nuestro país con tremendas consecuencias para nuestra soberanía y nuestro futuro. Ninguna experiencia previa de sometimiento y endeudamiento terminaron bien en la historia de nuestro país.

LOS DESAFÍOS INMEDIATOS: UNIDAD Y LUCHA POR NUESTROS DERECHOS

De cara al futuro inmediato, el desafío central y urgente de FESINTRAS es:

1. **Forjar la más amplia unidad sindical y política** para enfrentar con la fuerza necesaria los proyectos de **reforma laboral y previsional** que buscan pulverizar los derechos históricos conquistados por la clase trabajadora.
2. **Construir la fuerza y la presión necesaria** para lograr el **cumplimiento efectivo de la Ley de Emergencia Pediátrica** y la defensa innegociable de las **residencias nacionales**.
3. Exigir la **apertura inmediata de paritarias a nivel nacional y en todas las provincias**, para defender los salarios que no paran de perder frente a la desbocada evolución de los precios y el costo de la canasta básica.
4. Seguir **sumando organizaciones sindicales e impulsando nuevos sindicatos** en todo el país para organizar a los trabajadores y trabajadoras de la salud.
5. Participar activamente en el **12 Encuentro Nacional de Salud** el 15 de noviembre en Olavarría para discutir con una mirada integral y federal como continuar con la lucha en defensa del derecho a la salud y cómo resistir a la política de ajuste, corrupción y crueldad del gobierno nacional.

6. Impulsar la participación en el 38 Encuentro Plurinacional de Mujeres y Diversidades en el mes de noviembre en Corrientes.

FESINTRAS convoca a todos los trabajadores y trabajadoras de la salud a redoblar la lucha y la organización en cada hospital, centro de salud y rincón del país. ¡La unidad es nuestro escudo, la lucha es nuestro camino!

¡Viva la Salud Pública! ¡Ni un paso atrás!